
SÉBASTIEN BACHOLLET : Nous allons commencer. J'imagine que les gens vont nous rejoindre petit à petit pendant la présentation.

MICHELLE DESMYTER : Bonjour, bonsoir, bienvenue à la téléconférence d'EURALO en ce mardi 13 décembre 2022. Pour ne pas perdre de temps, nous n'allons pas faire l'appel, mais tous les noms des participants seront notés après la réunion.

La réunion sera interprétée en français, en anglais, en espagnol et en russe. Je vous rappelle de bien parler lentement et clairement pour permettre une bonne interprétation de vos propos. Je vous rappelle aussi de bien donner votre nom lorsque vous prenez la parole, non seulement pour la transcription, mais aussi pour que les interprètes puissent vous identifier sur les différents canaux de langue. Merci beaucoup.

Je vais maintenant céder la parole à Sébastien Bachollet, président d'EURALO.

Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.

SÉBASTIEN BACHOLLET : Merci beaucoup, Michelle. Merci à tous ceux qui sont présents aujourd'hui.

Ce sera le dernier appel EURALO de l'année. Malheureusement, nous n'avons pas pu avoir d'appel au cours des deux semaines passées. Donc, si vous constatez certaines hésitations pendant l'appel, elles seront dues au fait que nous n'avons pas fait de préparation collective. Toutes mes excuses par avance. Mais je suis certain que nous pourrons avoir de bonnes discussions. Encore une fois, merci d'être présents.

Premier point : l'assemblée générale. On peut également parler des journées EURALO en elles-mêmes et ne pas se limiter à la question de l'assemblée générale. Je pense qu'il serait utile de vous poser des questions pour voir quels sont, je ne sais pas si on peut parler des enseignements tirés, mais peut-être quels sont les sujets sur lesquels vous avez des commentaires. Je ne sais pas si vous en avez.

Est-ce qu'on peut revenir en arrière ? Excusez-moi, revenons sur l'ordre du jour parce qu'en fait, je dois quand même passer en revue cet ordre du jour pour vous présenter les différents sujets. Il y aura la présentation informative sur l'ICANN76. Nous vous expliquerons un petit peu où nous en sommes du point de vue d'At-Large dans cette préparation de l'ICANN76. Nous parlerons ensuite des trois principaux piliers de l'At-Large. Il y aura une discussion sur la sensibilisation et l'engagement en particulier. Nous vous parlerons de la coordination avec un point et les questions spécifiques à EURALO. Nous parlerons également des différents types de réunions que nous souhaitons organiser pour l'année

civile à venir. Et à la fin, nous parlerons de tous les points divers, y compris ceux que vous souhaitez peut-être nous envoyer dans le chat pour les suggérer.

Y a-t-il des commentaires, des questions ou des désaccords peut-être par rapport à cet ordre du jour ? Sinon, passons à l'assemblée générale d'EURALO et plus généralement, aux journées EURALO. Y a-t-il des commentaires ? Je vois Pari. Pari, allez-y. Merci.

PARI ESFANDIARI :

Bonjour à tous. Je souhaitais mettre l'accent sur l'importance des assemblées générales. En tant que personne externe qui y ait participé, cela permet d'intégrer les gens dans la communauté. Quel que soit le nombre de réunions virtuelles, on ne peut pas remplacer ces assemblées. Je pense que c'est absolument critique, surtout pour les personnes qui viennent de l'extérieur ; d'avoir cette opportunité de participer permet vraiment l'intégration, la compréhension des différentes situations.

Merci.

SÉBASTIEN BACHOLLET :

Merci beaucoup, Pari.

Et je crois que Roberto est en train de dire exactement la même chose, puisqu'il dit : « C'était très bien de pouvoir rencontrer les gens en personne. Mais bien sûr, la participation en ligne ajoute à la diversité et je crois que ces trois journées ont été très utiles. Nous devons maintenant bâtir à partir de cela. » C'est un des objectifs de ces appels. Je sais que le moment n'est pas particulièrement opportun, nous en sommes pratiquement à la fin de l'année avec les fêtes, Noël ou autre suivant les pays et les cultures, mais je crois que c'est quand même important. Très bien.

Je vois Natalia. Allez-y.

NATALIA FILINA :

Merci, Sébastien.

J'aimerais faire écho à mes collègues en France, à ce que vous avez dit aussi. Ces trois journées ont été vraiment exceptionnelles, très utiles.

Tout d'abord, je dois dire que j'ai eu l'opportunité de présenter ma synthèse sur ces trois journées dans le bulletin d'EURALO sur le site d'EURALO, et je dois dire que ces réunions ont été très utiles. Cela a été un réel plaisir de rencontrer en personne les gens qu'on ne connaissait que par Internet. Encore une fois, j'espère que ce sera une nouvelle tradition pour pouvoir se rencontrer et travailler ensemble. Nous l'avons compris, il y a beaucoup de questions, il y a beaucoup de lacunes et je pense que tout ceci peut être solutionné lorsqu'on prend le temps de se

rencontrer, de parler, de discuter. Donc, je crois que c'est très bien, ce retour aux réunions hybrides.

Je remercie en particulier Sébastien, Gisella et toutes les personnes qui ont permis à cette réunion d'avoir lieu. C'était vraiment très bien. Je vous remercie.

SÉBASTIEN BACHOLLET :

Merci, Natalia.

Y a-t-il d'autres commentaires ? Sinon, passons au point suivant à l'ordre du jour, étapes suivantes. En fait, nous allons en parler puisqu'il s'agit des points suivants à l'ordre du jour. C'est cela, les étapes suivantes.

Réunion d'information sur l'ICANN76. La réunion approche à grands pas. Elle aura lieu au mois du 11 au 16 mars à Cancún. Vous vous souvenez peut-être que la réunion de Cancún a été la première réunion à être annulée à cause de la pandémie de la COVID-19. Par conséquent, nous allons pouvoir maintenant nous retrouver à Cancún pour de bon.

Nous tirons les enseignements de la pandémie, semblerait-il, puisque la réunion hybride sera une réunion améliorée. Il s'agira donc d'une réunion hybride. J'encourage les personnes qui n'iront pas sur place à Cancún à participer en ligne.

Le programme n'a pas encore été défini. Il doit l'être au niveau de l'At-Large, au niveau de l'ALAC et également au niveau de l'ICANN. Il y a énormément d'appels qui ont lieu actuellement pour préparer l'organisation de la réunion. Il y a certaines idées qui ont été suggérées sur les sessions, sur les décisions par rapport aux sujets, par exemple s'il faut avoir un thème principal pour toute la réunion sur lequel nous travaillerions. D'autres idées sont échangées à ce sujet. Tout ceci est donc en cours de préparation.

Je ne sais pas s'il y a d'autres informations ou d'autres commentaires sur ce point. Est-ce que j'ai oublié quelque chose, Gisella, qu'il serait important de mentionner, pas forcément pour la séance d'information mais peut-être pour l'ICANN76 ? Dans ce cas, passons au point suivant.

J'aimerais saisir cette opportunité de demander à Olivier, sans l'avoir averti, de nous parler du CPWG. Ensuite, Ricardo nous parlera du comité sur les opérations, les finances et le budget. Ensuite, on parlera de la sensibilisation et de l'engagement et j'imagine que Natalia m'aidera avec ce point. Olivier, je peux vous céder la parole ? Je sais que je ne vous ai pas prévenu et vous m'en voyez désolé. Vous avez peut-être disparu ou alors votre micro est éteint. Ricardo, est-ce que vous êtes avec nous ?

RICARDO HOLMQUIST : Bonjour Sébastien, je suis là.

SÉBASTIEN BACHOLLET : Écoutez, allez-y, on va voir si Olivier nous rejoint après s'il trouve un moyen d'intervenir. Mais peut-être que vous pourriez nous donner un petit résumé ?

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Sébastien, toutes mes excuses, il y a eu une coupure, donc j'ai complètement raté ce que vous avez dit.

SÉBASTIEN BACHOLLET : Olivier, peut-être que vous pourrez nous parler après Ricardo du le CPWG. Commençons par Ricardo qui va nous parler du groupe de travail sur le budget, les finances et les opérations et ensuite, nous vous repasserons la parole, Olivier. Désolé de ne pas avoir prévenu.

RICARDO HOLMQUIST : Merci, Sébastien.

Le groupe principal sur les opérations, les finances et le budget ne s'est pas réuni au cours du mois passé parce que nous nous attendions à ce que l'exercice 2024 soumette un plan et un budget. Selon ce qu'a dit Silvia Vivanco, ce plan sera publié demain assez tard. En fait, ce sera le soir en Europe. Il y aura un webinaire le 15 décembre pour connaître ce qui se passe du point de vue du plan opérationnel et du budget de

l'ICANN et vous pourrez écouter et comprendre ce qui se passe en termes de plan pour l'ICANN ; ce sera une opportunité ce vendredi 15. Après, nous aurons environ une semaine. Le 26 ou le 29, nous nous réunirons pour faire la première révision du plan opérationnel et du budget pour l'année fiscale 2024.

D'ici là, nous avons également les ABR. Nous allons recevoir les ABR et nous aurons une réunion à ce sujet avec la sous-commission finances et budget pour revoir les ABR. Je vous encourage à soumettre des ABR, c'est le bon moment d'effectuer cela. Si vous avez un projet, vous pouvez obtenir un soutien financier et ceci doit être dans le cadre de l'ICANN. C'est le bon moment de préparer un dossier et de le soumettre.

Merci.

SÉBASTIEN BACHOLLET :

Merci Ricardo.

J'aimerais poser une question. Je n'ai pas la réponse – c'est pour cela. Est-ce que vous avez des informations ou des nouvelles sur la révision holistique ou bien est-ce qu'on attend toujours que le personnel nous donne un retour sur les commentaires qui ont été effectués ? Est-ce que vous avez des informations, Ricardo ?

RICARDO HOLMQUIST : Non, je n'ai pas plus d'information là-dessus, je n'ai pas plus à dire là-dessus.

SÉBASTIEN BACHOLLET : Non, ne vous excusez pas, c'est une question que je me posais.

Chantelle, vous avez mis un lien dans le chat. Le rapport a été publié, c'est intéressant. Quand a-t-il a été publié ?

CHANTELLE DOERKSEN : Hier soir pour l'Europe.

SÉBASTIEN BACHOLLET : D'accord. Je n'avais pas les moyens de m'informer de cela, merci. C'est quelque chose que nous devons rajouter à l'ordre du jour. Le groupe de travail OFB va pouvoir travailler sur ce rapport qui vient d'être publié hier soir. Merci beaucoup, Chantelle, du lien que vous avez mis.

Olivier, je peux vous donner la parole maintenant.

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Oui, absolument. Merci Sébastien. Désolé d'avoir été coupé, c'était bizarre.

Le CPWG, le groupe de travail sur les politiques consolidées d'At-Large, c'est tous les mercredis. On a été très occupés avec le travail sur les politiques qui s'est déroulé. Nous avons récemment quelques commentaires publics, pas très récents, mais cela date de la dernière réunion de l'ICANN. Mais dans le pipeline, il y a des dates limites en janvier, il y a certains commentaires publics qui sont en attente depuis longtemps, le rapport final sur le processus de développement des politiques, notamment pour les organisations OIG, les organisations internationales gouvernementales comme la Croix-Rouge par exemple. Ils n'avaient pas de protection s'ils n'avaient pas de marque déposée.

Donc, l'ICANN a lancé un long processus pour ces organisations internationales gouvernementales et pour la protection de leur nom. Yrjö Lämsipuro a beaucoup travaillé à cela, il a fait un travail extraordinaire et chaque semaine, il revenait au CPWG et nous expliquait quelle était la situation. Il y a un commentaire public possible à ce sujet et je vous conseille de commenter, de lire le rapport final.

Maintenant, on a un rapport initial du PDP de la ccNSO sur les mécanismes de révision de la ccNSO. Là, on observe la ccNSO et les mécanismes de révision de la ccNSO. Après, il y a plusieurs processus qui se déroulent au niveau de la ccNSO qui, jusqu'à présent, n'étaient pas formalisés. Ceci inclut les fonctions IANA, des décisions d'opération pour ajouter des ccTLD par exemple, ce type de choses.

Il y a plusieurs angles par lesquels on peut approcher cela et tout ceci est en rapport avec les opérateurs des fonctions IANA, donc les responsables des ccTLD, leurs révisions, le dossier de demande des ccTLD, les différents processus. Il y a beaucoup d'aspects technologiques, mais ce sont des recommandations qui, en fin de compte, vont améliorer et stabiliser l'Internet. On aura un système de noms de domaine amélioré grâce à ceci.

Il y a plusieurs personnes qui sont des rédacteurs de cette révision avec [Galstyan], Hadia Elminiawi. Une nouvelle fois, regardez ceci de près, il faut faire pas mal de lecture. Regardez si on devrait faire plus de commentaires à ce niveau. C'est un rapport initial, je vous le rappelle, de cette révision de la ccNSO.

La ccNSO ne fait pas beaucoup de commentaires publics parce qu'ils ont leur propre processus et ils développent des politiques de cette manière. Je l'ai dit souvent, je le répète parce que souvent, on a des plaintes d'utilisateurs finaux qui disent : « J'ai un gTLD et l'ICANN ne fait rien, les opérateurs ne font rien. » Il faut leur expliquer qu'il s'agit d'un nom de pays, un cc, un code de pays qui n'a rien à voir avec l'ICANN.

Voilà ce que nous avons pour le moment. Le reste du travail, vous savez qu'on se prépare pour l'ICANN76, on prépare des séances et également, on regarde l'ODA SubPro. Je sais qu'il va y avoir de nouvelles séries de gTLD d'ici peu. Qu'est-ce que cela veut dire ? On peut compter en années, mais la phase de conception opérationnelle ODA est présente. Il y a les politiques qui doivent être développées à ce niveau ; c'est la

prochaine étape. Et nous avons également, chaque semaine, une mise à jour sur les politiques de transfert, sur ces processus, sur l'EPDP des noms de domaines internationalisés, sur l'équipe également sur l'exactitude des données, sur diverses évaluations et sur le soutien des candidats également de [gTLD], c'est extrêmement important que ce soit fait avant la prochaine série.

J'espère ne pas vous avoir perdus avec tous ces points. Une nouvelle fois, demain, nous aurons l'appel du CPWG à 19 h.

SÉBASTIEN BACHOLLET :

Merci beaucoup, Olivier. Je ne sais pas comment vous allez faire, parce qu'il y a aussi la finale demain de foot au même moment. Je sais que maintenant l'Angleterre ne joue plus, mais en tout cas, demain c'est la finale.

Natalia, je vais vous demander de prendre la parole pour nous parler d'engagement.

NATALIA FILINA :

Merci beaucoup, Sébastien.

Je vais mettre le lien sur la sensibilisation et l'engagement dans le chat. Ce que j'aimerais, c'est simplement dire quelques mots.

Si vous ouvrez ce lien, vous allez voir notre plan. J'aimerais dire que notre plan... Oui, vous pouvez descendre sur l'écran. Voilà, c'était le bon lien. Ce plan est peut-être un petit peu changé par rapport à l'avenir, parce que nous espérons avoir plus de concentration sur diverses initiatives et nous allons utiliser le système CROP une nouvelle fois.

Pour l'année financière qui s'annonce, le plan va être changé parce que nous allons revenir à des réunions hybrides et nous aurons beaucoup plus de chances de nous retrouver en présentiel, de rencontrer nos membres potentiels et de débattre de ces points, d'expliquer ce que fait notre communauté, de parler du processus de développement de politiques de l'ICANN et d'autres problématiques EURALO.

Nous allons également travailler au niveau interne, parce que les membres de notre communauté font beaucoup d'engagement et de sensibilisation, mais il faut également travailler au niveau interne. Nous allons utiliser nos ressources de renforcement des capacités et nous allons travailler avec les compétences des membres de la communauté pour être plus efficaces dans le développement de politiques au niveau de l'ICANN.

J'aimerais attirer votre attention sur des pays européens où il n'y a pas d'ALS, où il n'y a pas de membres individuels. Ce n'est pas bon pour ces pays, on n'a pas la voix des utilisateurs finaux qui se fait entendre à partir de ces pays qui ne sont pas représentés par des ALS ou quoi que ce soit. Je crois qu'il faut vraiment travailler à cela.

Nous avons reçu des retours très positifs après nos journées EURALO et je pense que nous trouverons de nouvelles manières et des manières différentes de diffuser des informations sur les PDP, parce que ce serait très bien, comme on l'a dit dans d'autres réunions sur l'engagement à Bruxelles, ce serait peut-être très positif que nos processus de prise de décision soient débattus et qu'on en parle.

J'aimerais également dire en ce qui concerne la gouvernance de l'Internet que j'espère que nous serons en mesure de présenter des opinions consolidées, que ce soit au niveau global, au niveau plus local, que nous puissions présenter au niveau local par exemple à des manifestations sur la gouvernance de l'Internet. Ceci nous permettra de nous retrouver par région européenne et de nous réunir en tant qu'EURALO, d'organiser des séances durant des IGF par exemple, donc d'aborder ces thématiques, parce qu'il me semble que nous sommes bien représentés maintenant, mais nous devons beaucoup plus contribuer à la gouvernance de l'Internet.

En ce qui concerne ce plan, je pense qu'il est solide. J'espère que vous êtes d'accord. Il est un peu gelé dans le temps parce que nous avons eu des problèmes similaires l'année passée, l'année d'avant. Je crois que l'idée, c'est de changer un petit peu les choses pour l'avenir. Nous allons essayer de travailler à modifier ce plan dans le cadre de tout ce qui est sensibilisation et engagement.

Voilà, je vous remercie. Je passe la parole à Yrjö parce que le point suivant de notre ordre du jour, c'est EuroDIG 2023. Yrjö, allez-y.

YRJÖ LÄNSIPURA :

Merci Natalia.

En ce qui concerne EuroDIG, la réunion aura lieu à Tampere en Finlande. Notez que les dates ont changé. Au début, il y a eu d'autres dates qui ont été mentionnées pour un peu plus tôt dans l'année, mais désormais, les dates du 19 au 21 juin 2023 ont été confirmées. Ce sera à l'université de Tampere.

Le thème d'EuroDIG – et je crois que je l'ai déjà mentionné lors des journées EURALO à Bruxelles – est « L'Internet en période de troubles : risques, résilience et espoir ». L'idée, c'est qu'il y a aussi trois domaines principaux en lien avec les trois points du slogan global. Nous avons reçu 49 propositions ou suggestions de thèmes, c'est un petit peu moins que lors des années précédentes, mais nous espérons toujours recevoir d'autres propositions. Qui que vous soyez, membres d'EURALO ou autres, si vous avez un thème à proposer pour qu'il soit traité pendant EuroDIG, n'hésitez pas à nous l'envoyer. Le site Web d'EuroDIG que vous voyez à l'écran comporte une section qui vous permet d'envoyer vos propositions.

Je vous remercie.

SÉBASTIEN BACHOLLET :

Merci Natalia, merci Yrjö.

Y a-t-il des commentaires ou des questions ?

En ce qui concerne le budget, les financements discrétionnaires et le CROP, le principal sujet, c'est de relancer le CROP, enfin de profiter de ces opportunités budgétaires. Au début de l'année, le conseil d'EURALO discutera des lieux où nous souhaiterions voir davantage de participation. Si vous avez des idées, n'hésitez pas à nous envoyer un e-mail.

Ensuite, point suivant : coordination des RALO. Nous avons une réunion demain. Ce qui est particulièrement important, c'est qu'en fait, cet appel tombe en même temps qu'un autre appel important où il y aura la présentation de ce qu'on appelle l'ODA sur le programme des nouveaux gTLD, les SubPro, etc. C'est un petit peu problématique, mais c'est comme ceci que les choses ont été organisées. Nous pourrions revoir en plus de détails comment annoncer la coordination après l'appel de demain.

Je ferai certaines suggestions. Je crois qu'il est important que les RALO puissent coordonner leur travail, non pas de temps à autre, pas non plus à chaque fois qu'un sujet se présente, mais de manière régulière. Comme pour l'ALAC, il y a un appel régulier, donc je pense que les RALO devraient aussi discuter régulièrement. Oui, c'est vrai, il y a deux appels, mais le deuxième est pendant le foot. Entre qui ? Devinez : entre le Maroc et la France. Donc, il y a des choix importants et j'ai déjà fait mon choix. Désolé. Voilà pourquoi je ne suis pas bien à l'aise avec le fait que nous ayons cet appel des RALO en même temps que le webinaire.

Mais quoi il en soit, par rapport à la coordination des RALO, nous aurons donc un appel demain et j'espère qu'il y aura des annonces sur le travail qui est effectué au niveau des RALO. J'espère que nous pourrons parler de tout ceci et mettre en place des perspectives d'avenir. Des commentaires, des questions, des points de vue ?

Ensuite, les thématiques EURALO. D'abord les ABR, on en a déjà un petit peu parlé. J'ai demandé à Heidi de faire un petit point sur les différents délais. Je ne sais pas si vous avez reçu des propositions déjà ?

HEIDI ULLRICH :

J'espère que vous m'entendez bien. Bonjour à tous, je suis heureuse de vous retrouver virtuellement.

Pour l'exercice 2024, cela a été mentionné. Le 17 octobre, le programme a été ouvert pour l'At-Large. Nous avons le sous-comité sur les demandes supplémentaires qui s'en occupe. Cela veut dire que tout le mois de janvier est occupé au travail sur ces propositions. Le délai pour 2024, ce sera le 23 décembre pour l'envoi de ces demandes.

Cette année, il y a plusieurs changements. Premièrement, nous demandons à ce que toute demande passe d'abord par les dirigeants des RALO et par le vice-président GSE, Chris Mondini, pour s'assurer qu'il y ait un alignement avec la stratégie pour l'exercice ainsi qu'avec les plans régionaux.

Deuxième point important, il y a un formulaire en ligne. Si vous montez, vous pourrez le voir. Tout ce dont vous avez besoin se trouve sur ce lien, ce formulaire, et il y a aussi un modèle en format Word. Nous demandons à ce que toute nouvelle commission soit envoyée dans la version Word pour que nous puissions ensuite passer par le processus FBSC, parce qu'il pourra travailler sur le document et celui-ci pourra vous être renvoyé. Si c'est approuvé par le FBSC, le personnel complètera le formulaire en ligne et l'enverra directement à l'équipe des finances. Voilà le processus que nous suivons.

Date clé : le 23 décembre et ensuite, le FBSC passera en revue tout cela au mois de janvier. Ensuite, il sera envoyé à l'ALAC et le personnel s'occupera de l'envoi définitif avant la date butoir.

Est-ce qu'il y a des questions ?

SÉBASTIEN BACHOLLET : Je ne vois pas de questions, je vous remercie.

À titre informatif, est-ce que vous avez déjà reçu des propositions d'EURALO peut-être d'abord et des autres régions ou de l'ALAC ?

HEIDI ULLRICH : Non, nous n'avons encore rien reçu d'officiel, mais nous faisons les rappels qui se doivent.

SÉBASTIEN BACHOLLET : Oui, c'est effectivement pour cette raison que nous en parlons maintenant aussi. Si vous avez des idées, suivez bien le processus qui vient de vous être décrit par Heidi. Si vous avez besoin d'informations ou de conseils, par ailleurs, vous pouvez également en parler avec Joanna, avec moi, avec Roberto. Ils ont vu certaines propositions acceptées il y a deux ans dans le cadre des ABR, donc ce serait une bonne manière de présenter vos demandes. Voilà, nous sommes là si vous avez des suggestions ou des propositions ABR.

Heidi, vous avez levé la main ?

HEIDI ULLRICH : Oui, un autre commentaire.

J'ai fait ces présentations lors des différentes réunions mensuelles des différentes RALO et j'aimerais vous faire la même suggestion qu'aux autres – Sébastien en particulier, vous parliez de coordination entre les RALO. Il pourrait être utile que les dirigeants des RALO ou les autres membres des RALO réfléchissent à éventuellement une demande interRALO, une demande transversale. Peut-être que vous pourriez y réfléchir lors de votre réunion avec les dirigeants.

SÉBASTIEN BACHOLLET : C'est une bonne idée, Heidi, merci beaucoup. Nous allons la prendre en compte. C'est une excellente idée.

Ensuite, point suivant s'il n'y a pas de commentaires, décertification d'ALS. Nous avons deux longues listes de personnes pour lesquelles nous n'avons pas eu de retour, pas de réponse. Je ne sais pas où nous en sommes par rapport à tout cela.

Pour certaines ALS, nous n'avons eu aucune nouvelle. Je sais que Wolfgang en Allemagne pensait pouvoir entrer en contact avec certaines d'entre elles si peut-être elles avaient participé au FGI allemand. Je ne sais pas quelle était la date de cette réunion, mais pour l'instant, nous n'avons rien. Je ne voulais pas non plus trop insister, parce qu'il m'a demandé de lui laisser un peu de temps pour aller parler avec l'ALS allemande en question.

Mais Gisella et Heidi, il me semble qu'il faudrait ouvrir une page où on établit la liste de toutes les ALS qui, peut-être, pourraient être décertifiées. Il n'y a rien de certain, mais l'idée serait de voir comment nous pourrions faire un point sur le statut de ces ALS. Peut-être qu'on pourrait essayer encore une fois, peut-être une dernière fois, de parler avec elle.

Ce que je demande, c'est où nous en sommes. Je crois que Natalia nous a indiqué qu'il y a une demande de position pour EURALO et je crois que

c'est toujours effectué. Mais je pense qu'il va y avoir une demande qui a été faite en juin de participer à l'assemblée générale. Le secrétariat d'EURALO doit donner son point de vue. Je crois que Natalia a répondu très clairement. Et maintenant, cela va revenir au personnel et à l'ALAC pour ratification. Peut-être qu'avant Noël, ceci pourrait être possible, soit un cadeau de Noël pour At-Large et EURALO. Je ne sais pas si je connais bien le processus.

Heidi, vous avez la parole.

HEIDI ULLRICH :

Merci d'attirer mon attention là-dessus. J'ai fait une petite recherche et nous avons les documents, nous allons pouvoir avancer avec cette ALS. Ce serait très bien si on peut approuver cela avant Noël, en effet, en ce qui concerne la décertification. Nous allons travailler avec vous et Natalia pour s'assurer que tout ce que nous devons revoir au niveau des ALS va être effectué avec une éventuelle décertification si nécessaire.

Merci beaucoup.

SÉBASTIEN BACHOLLET :

Merci beaucoup, Heidi. Merci pour tout le travail effectué par tout le personnel là-dessus. Merci Natalia.

En ce qui concerne EURALO, à la fin du premier trimestre, en mars ou avril, nous avons demandé des candidats à différents postes, donc nous avons besoin de nouveaux représentants au niveau du NomCom. Yrjö a fait ses deux mandats. Nous allons devoir élire également un nouveau membre pour l'ALAC. C'est Matthias Hudobnik qui, pour le moment, a ce poste. Pour le secrétariat également d'EURALO, pour le président ou présidente d'EURALO ; tous ces postes seront ouverts aux élections. Préparez-vous en plaçant vos noms. Je sais que même si ce n'est pas EURALO, au niveau des ALS, il y a également des élections qui se déroulent.

Quelqu'un veut dire quelques mots à ce sujet ? Roberto ?

ROBERTO GAETANO :

Vous pouvez répéter ?

SÉBASTIEN BACHOLLET :

Je parlais des élections. Je sais qu'au niveau de vos ALS, il y a des élections également, donc je vais vous donner la possibilité de dire où vous en êtes.

ROBERTO GAETANO :

Les élections. Cette semaine, je vais rédiger une feuille de route pour les élections. L'idée, c'est d'avoir le nouveau leadership en place, président et conseil d'administration à la réunion d'ICANN76.

J'ai deux objectifs qui vont peut-être entrer en conflit. Le premier, c'est qu'au même moment où nous essayons d'être en conformité avec les recommandations pour ces recommandations [UNWP], ceci est lié aux élections du nouveau leadership.

Excusez-moi. J'avais un appel téléphonique. Désolé.

D'un côté, j'aimerais que ceci se fasse le plus tôt possible et de l'autre, je voudrais que le nouveau leadership approuve ces points et ces mesures. Cette semaine, je vais soumettre un plan à l'effectif pour avoir un calendrier pour que nous fassions ces élections en effet.

Merci.

SÉBASTIEN BACHOLLET :

Merci, Roberto. Je vois que dans toutes les structures At-Large ALS, il se passe beaucoup de choses importantes. Merci pour vos informations. Ceci date d'avant l'assemblée générale d'EURALO. Je crois que c'est toujours important, l'élection de ces conseils. Même si c'est toujours Nicolas [inaudible] qui est président, vous avez soulevé un point important. Dans le prochain bulletin d'information, j'essaierai de faire un résumé de la situation et de la manière dont on organise cela en France.

Il y aura d'autres réunions spécifiques également qui seront couvertes. Nous avons ce type de débat fréquemment. Mais au niveau de certaines cultures, nous envisageons l'Internet de l'avenir. Nous avons beaucoup d'activités également, des activités qui sont plus culturelles que par rapport à l'Internet. Natalia, je suis sûr que vous allez me rappeler si je ne tiens pas les dates limites.

Est-ce qu'il y a d'autres commentaires à ce sujet ? Sinon, nous allons parler des règles de procédure.

Très rapidement, il y a un texte provisoire qui va être débattu avec tous les membres. J'espère qu'au début de l'année prochaine, nous allons être en mesure d'avoir une finalisation de ce texte et que tout l'effectif va pouvoir débattre de ce texte. Au niveau du Conseil d'Administration, nous avons tout d'abord ce travail sur les règles de procédure et ensuite, on va partager cela avec tout l'effectif et tous les membres.

Point suivant : les prochaines réunions EURALO en 2023. Je dois dire que je n'ai rien préparé à ce sujet, donc je n'ai pas de propositions, mais je voulais ouvrir le débat à ce sujet. On avait des appels mensuels et ces deux dernières années, on a organisé une table ronde mensuelle qui était appréciée par les personnes invitées à participer et à intervenir. Est-ce que nous voulons avoir un petit peu les deux ? Est-ce qu'on va avoir une table ronde tous les trois mois ? Est-ce que nous voulons avoir des réunions mensuelles de ce type tous les trois mois ? À quelle fréquence ? C'est ma première question.

Ma deuxième question, c'est que chaque RALO fait beaucoup de travail pour organiser des séances spécifiques, mais je pense qu'elles ne sont pas trop spécialisées pour ne pas être suivies par les autres RALO. Je crois qu'on pourrait coordonner entre plusieurs RALO et avoir un cycle qui organise ces réunions, des réunions qui seraient pour plusieurs RALO.

Ce sont mes deux questions. Est-ce que vous avez des commentaires là-dessus ? Est-ce que vous voulez rebondir là-dessus ? N'hésitez pas. Natalia, allez-y.

NATALIA FILINA :

Merci beaucoup, Sébastien.

J'ai une idée – je ne sais pas si c'est très original, mais cela peut fonctionner. Peut-être que nous pourrions avoir notre appel mensuel de 60 minutes et peut-être chaque mois ou chaque deux mois, on pourrait ajouter 30 minutes pour une discussion sur les questions de gouvernance de l'Internet en ce qui concerne les utilisateurs finaux de l'Europe.

SÉBASTIEN BACHOLLET :

Merci Natalia.

D'autres commentaires ? Très bien. J'aimerais vous demander si vous avez des idées ou des commentaires. Puisque nous avons dépassé les 60 minutes, vous pouvez les mettre par écrit sur le chat et vous pouvez nous envoyer des informations à ce sujet. Matthias, allez-y.

MATTHIAS HUDOBNIK : Excusez-moi, j'ai été un petit peu lent.

Je me demandais, par rapport à votre suggestion, je crois que c'est une très bonne idée au niveau de plusieurs RALO d'avoir des connexions entre plusieurs RALO et d'avoir des appels entre plusieurs RALO tous les trois mois ou tous les deux mois. Je pense que c'est intéressant comme concept et cela vaudrait la peine d'essayer.

Merci.

SÉBASTIEN BACHOLLET : Pour répéter la question avant de donner la parole à Pari, on organisait des tables rondes mensuelles et je vous demandais si nous avons besoin à la fois de ce type des réunions, et tous les trois mois par exemple, nous pourrions organiser une table ronde. Tous les trois mois, est-ce qu'on organise également ce type d'appel ou est-ce que vous voulez quelque chose de différent ? C'était ma première question, donc une coordination plus étroite également avec les autres RALO.

Pari puis Yrjö, allez-y.

PARI ESFANDIARI : Je crois que coordonner avec d'autres RALO est une excellente idée. Ceci permet de rassembler les ressources également. Voilà mon commentaire, merci.

SÉBASTIEN BACHOLLET : Yrjö, allez-y.

YRJÖ LÄNSIPURA : Merci Sébastien.

Je pense qu'on devrait continuer ce type de réunion ou ce type d'appel de tout EURALO tous les mois, tous les deux mois. Je pense que ce qui a été mentionné est une bonne idée également, coordonner avec d'autres RALO et organiser cette table ronde avec d'autres RALO ; cela me paraît très bien, pas seulement pour l'Europe.

SÉBASTIEN BACHOLLET : Merci beaucoup. Vraiment, je suis très heureux d'avoir vos retours. Si vous avez d'autres idées ou commentaires, n'hésitez pas à les effectuer par e-mail.

Je crois qu'il est 20 h en Europe, donc cela va être le moment de terminer cette réunion. J'aimerais vous remercier toutes et tous, merci d'avoir participé. Nous vous souhaitons d'excellentes fêtes de fin d'année. Prenez bien soin de vous, parce que la situation est toujours complexe. On va se parler l'année prochaine, mais on va continuer à communiquer d'ici là. Je vous souhaite également un bon divertissement devant le match de foot. Au revoir. Merci à toutes et à tous, au revoir.

ORATEUR NON-IDENTIFIÉ : Merci. On se voit en 2023 après avoir passé d'excellentes fêtes. Merci beaucoup, au revoir.

L'enregistrement est terminé, au revoir.

[FIN DE LA TRANSCRIPTION]